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Галкин Александр Геннадьевич
áèîãðàôèÿ êàíäèäàòà

Родился 8 мая 1961 года в 
г. Каменске-Уральском Сверд-

ловской области. Окончил Ураль-
ский электромеханический инсти-
тут инженеров железнодорожного 
транспорта (1983), инженер-элек-
тромеханик. 1983–1985 гг. — рабо-
та в лаборатории СВЖД. 1985–1988 
гг. — аспирантура в УЭМИИТе. С 
1989 года в УрГУПС: старший науч-
ный сотрудник, доцент (1992), заве-
дующий кафедрой «Электроснабже-
ние транспорта», доктор технических 
наук (2003). В 2002 году МПС РФ 
присвоено звание «Лучший изобре-
татель железнодорожного транспор-
та», за разработку САПР контактной 
сети награжден медалью «Лауреат 
Всероссийского выставочного цен-
тра». Разработал и внедрил в произ-
водство: автоматизированную систе-
му обработки данных вагона-лабо-
ратории для испытаний контактной 
сети и устройство измерения износа 
контактных проводов на Свердлов-
ской железной дороге, автоматизиро-
ванную систему проектирования кон-
тактной сети на сети дорог, устройст-
во удаления гололеда с контактных 
проводов импульсно-резонансным 
методом. Автор более 130 печатных 
работ, в том числе в соавторстве напи-
сал книгу «Надежность и диагности-
ка систем электроснабжения желез-
ных дорог», утвержденную Департа-
ментом кадров и учебных заведений 
МПС России в качестве учебника для 
вузов железнодорожного транспорта.

Студенчество

А. Г. Галкин с аспирантом Андреем Греховым, декабрь 2007 года

А. Г. Галкин докладывает на Ученом совете территориальных подразделений в КИЖТе

Студент ЭМФ УЭМИИТа Александр Галкин с однокурсниками
на строительстве общежития № 5
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А. Г. Галкин: «Приятно работать в окружениии 
не только своих учителей, но и учеников»

áëèö-èíòåðâüþ

Кандидат на должность ректора — о современных студентах,
будущем университета и своих увлечениях

Какую роль в вашей жиз-
ни играет университет?

В �008 году исполняется 
30 лет, как моя жизнь нераз-
рывно связана с университе-
том. Вначале студент, затем 
научный работник, препо-
даватель. Научную деятель-
ность совмещал с работой на 
Свердловской железной до-
роге. Потом были три года 
аспирантуры в МИИТе, и, 
хотя я учился в Москве, это 
проходило по целевому на-
правлению нашего инсти-
тута. Окончив аспирантуру 
и защитив диссертацию, по 
распределению я пришел на 
кафедру «Электроснабжение 
транспорта», где и работаю 
до сих пор. В 1999–�00� гг. 
учился в докторантуре Ур-
ГУПС, совмещая работу над 
диссертацией с преподава-
тельской работой. Мне очень 
приятно, что я работаю в 
окружении не только своих 
учителей, но и учеников.

Ваши  главные  жизнен-
ные  приоритеты,  помимо 
работы.

Семья.

Какие  качества  —  про-
фессиональные  и  личные  — 
Вы цените в людях?

Профессионализм, це-
леустремленность, поря-
дочность.

Ваше мнение о современ-
ных студентах.

Нынешние студенты од-
новременно и похожи, и не 
похожи на студентов про-
шлых лет. Мои ровесники в 
студенчестве, конечно, тоже 
были веселыми и безза-
ботными, отдавая время не 

только учебе, но и отдыху. 
По сравнению с нынешни-
ми студентами они были бо-
лее уверенными в будущем, 
более сосредоточенными на 
учебе, больше читали, но при 
этом оставались и более на-
ивными. Сегодняшние сту-
денты в большей степени 
сориентированы на карье-
ру, а учебу в университете 
нередко рассматривают не 
столько как источник полу-
чения профессиональных 
знаний, сколько как инстру-
мент для получения дипло-
ма. У сегодняшних студентов 
больше способов получения 
и обработки информации, 
они лучше информированы 
и приспособлены к рыноч-

ной действительности, более 
прагматичны.

Как  Вы  предпочитаете 
проводить  свое  свободное 
время?

Увы, свободного време-
ни немного. Проще сказать, 
как бы я хотел его использо-
вать: поездки с семьей в лес, 
рыбалка, спорт, чтение книг, 
встречи с друзьями, интер-
нет-серфинг.

Какие  у  Вас  есть  увлече-
ния, хобби?

В детстве я был заядлым 
радиолюбителем, делал ра-
диоуправляемые машинки. 
А всей семьей мы конструи-
ровали модели ракет, кото-

рые по-настоящему запус-
кали в небо. Сейчас к радио-
любительству добавились 
компьютеры.

Ваша  любимая  литера-
тура.

Набоков, Стругацкие, 
Кафка, Джойс, Эразм Рот-
тердамский.

Ваша любимая музыка.
Queen, «Машина време-

ни», ABBA.

Места  в  Екатеринбурге, 
где вы любите бывать.

Университетский парк, 
парк им. Маяковского.

Каким Вы видите универ-
ситет спустя 10 лет?

Транспортный универси-
тетский комплекс уральско-
го региона, который пользу-
ется авторитетом среди сту-
дентов и работодателей. Вуз, 
обеспечивающий достойную 
заработную плату и социаль-
ные гарантии своим препо-
давателям и сотрудникам, 
твердо стоящий на ногах и 
с уверенностью смотрящий 
в будущее.

Ваши пожелания студен-
там,  преподавателям  и  со-
трудникам университета.

Студентам — отличных 
знаний и быстрого профес-
сионального роста, успеш-
ной карьеры.

Преподавателям и со-
трудникам — терпения, дос-
тойной заработной платы, 
интересной работы.

Всем: и студентам, и пре-
подавателям, и сотрудникам 
— оптимизма, благополучия 
и здоровья!

А. Г. Галкин на открытой лекции,январь 2008 года
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Н. И. Шаталова, доктор
социологических наук, профессор,
председатель профессорского
собрания университета,
зав. кафедрой «Управление
персоналом и социология»

�1 января на факультете экономи-
ки и управления состоялось сове-

щание декана Л. В. Сухины с заведующими 
кафедрами. Л. В. Сухина информировал со-
бравшихся о последнем заседании Ученого 
совета университета, утвердившего сетевой 
график организации работы по избранию 
ректора. При обсуждении данной инфор-
мации выступили заведующие кафедрами 
управления в социальных и экономических 
системах профессор В. А. Антропов, приклад-
ной информатики профессор В. И. Радченко, 
управления персоналом и социологии про-
фессор Н. И. Шаталова и другие.

Все выступившие отметили бесспорно 
положительные моменты в жизни универ-
ситета в последние полгода, когда обязан-
ности ректора выполняет А. Г. Галкин. Более 
четкой стала работа ректора, больше внима-
ния уделяется бытовым вопросам препода-
вателей и студентов, появились перспекти-
вы решения молодыми преподавателями их 
жилищных проблем.

Подытоживая мнение заведующих ка-

Мнения коллег и студентов университета

Я никогда не принадлежала ни к од-
ной партии, но по своим политиче-

ским взглядам считала себя, скорее всего, 
приверженцем социализма (по типу швед-
ского). Целью его является создание соци-
ально ориентированной среды, в том чис-
ле трудовой. Благодаря учету социальных 
запросов персонала значительно повыша-
ется эффективность любого производства: 
использования его трудового потенциала, 
инвестиций и оборудования. Современный 
руководитель, в полной мере осознающий 
свою роль, должен идти навстречу ожида-
ниям сотрудников.

В период работы в качестве и. о. ректора 
Александр Геннадьевич Галкин был именно 
социально ориентированным руководите-
лем. Не буду перечислять всего сделанного 
за небольшой период — это видит каждый 

Е. Н. Морозова, зам. декана ФЭУ

непредубежденный член коллектива. Важ-
нее то, что Александр Геннадьевич за пол-
года успел пообщаться практически со все-
ми сотрудниками (по крайней мере, с теми, 
кто этого желал). Каждый мог задать свой 
вопрос и получить ответ. В тех случаях, ко-
гда немедленного ответа не было, вопросы и 
проблемы им записывались для дальнейше-
го изучения и подготовки решения. Задав-

ший такой вопрос не чувст-
вовал себя «пешкой».

Сильный, социально 
ориентированный лидер 
коллектива создает условия 
для высококачественной 
трудовой жизни профес-
сорско-преподавательского 
и учебно-вспомогательно-
го персонала, аспирантов 
и студентов. Он является 
гарантом социальной за-
щищенности, хорошего со-
циального климата, эконо-
мической и общественной 
стабильности. У Александ-
ра Геннадьевича на сегодня 
есть для этого все предпо-
сылки: интеллектуальный 
и организаторский потен-
циал, опыт руководящей ра-
боты. Поэтому на выборах 
ректора университета я буду 
голосовать за него.

В качестве «наказа изби-
рателя» могу сказать: дума-
ется, что в университете не-
обходима постоянная служ-
ба, ориентированная на учет 
всего спектра интересов чле-
нов трудового коллектива.

федрами, декан ФЭУ Л. В. Сухина 
сказал: «Позиция руководителей 
ясна, и поэтому факультет на пред-
стоящей 7 февраля конференции 

трудового коллектива поддержит в 
качестве кандидата на должность 
ректора университета Галкина Алек-
сандра Геннадьевича.
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«Команда, в которой энергия молодых 
сочетается с опытом и мудростью 

старшего поколения, сохранит традиции нашего 
университета, а наш факультет поможет универ-
ситету уверенно идти вперед!» — так закончил 
свою речь и. о. декана ЭМФ Е. Б. Азаров на собра-
нии трудового коллектива факультета �3 января 
�008 г. Тема собрания была сформулирована так: 
«Об итогах работы и перспективах развития фа-
культета в �008–�010 гг.»

На собрании выступил и. о. ректора УрГУПС 
А. Г. Галкин с докладом о дальнейших перспекти-
вах развития университета. Было затронуто очень 
много актуальных проблем, решение которым 
уже найдено. Отметим некоторые из них.

Актуальным становится вопрос строительства 
семейного общежития для молодых преподава-
телей и сотрудников. Этот вопрос уже рассматри-
вался неоднократно, и решено, что общежитие 
будет построено! Вслед за общежитием плани-
руется строить жилой дом.

В университете продолжаются ремонтные ра-
боты. Работники УрГУПС проявляют терпение и 
понимание того, что ремонт делают для нашего 
с вами блага. Завершается замена окон и ремонт 
коридоров третьего и четвертого этажей, продол-
жается ремонт в общежитиях.

В связи с огромным количеством автомашин 
на стоянке УрГУПС (количество мест для парков-
ки — �50, а машин около 1500), к лету на терри-
тории комплекса должна быть оборудована ве-
лосипедная стоянка. Помощь в проектировании 
вызвался оказать студенческий профком!

Вводится новая должность: профессора-кон-
сультанта с целью использования в учебном и на-
учном процессе университета опыта высококва-
лифицированных научно-педагогических кадров, 
достигших пенсионного возраста для профессо-
ров, докторов наук УрГУПС. В их обязанности 
входит: руководство подготовкой аспирантов и 
магистров, подготовка учебников, учебных по-
собий и методических указаний, проведение лек-
ционных занятий в университете педагогическо-
го мастерства.

По окончании собрания состоялся Ученый со-
вет ЭМФ, на котором было отмечено, что за по-
следние полгода коллектив университета под ру-
ководством А. Г. Галкина динамично развивается, 
улучшаются условия труда преподавателей, что 
положительно сказывается на нас, студентах.

В завершение, было предложено выдвинуть 
кандидатуру А. Г. Галкина на должность ректора, 
и это предложение было единогласно поддержа-
но членами совета.

Так держать, Александр Геннадьевич, ЭМФ 
— за Вас!

А. Медведева, студентка ЭМФ,
член Ученого совета факультета

Прошло уже более шести 
месяцев со дня проведе-

ния предыдущей конференции 
работников университета, на 
которой коллектив работников 
не пришел к единому мнению 
по кандидатуре ректора, и ис-
полняющим обязанности рек-
тора был назначен А. Г. Галкин

На начало февраля плани-
руется проведение следующей 
конференции работников уни-
верситета, основной темой кото-
рой являются выборы ректора.

Что же изменилось за это 
время?

Во-первых, и. о. ректора стал 
более доступным для подчинен-
ных, и поэтому возникающие 
вопросы и проблемы решались 
более быстро и демократично.

Во-вторых, изменился сам 
подход к управлению универси-
тетом. Это показывает и прошед-
шая проверка готовности поме-
щений университетского ком-
плекса к зиме, организованная 
комиссией во главе с и. о. ректо-
ра. Об этом говорит знакомство 
с делами и общение с работника-
ми непосредственно в структур-
ных подразделениях универси-
тета. Для этого организована об-
ратная связь между и. о. ректора 
(руководством) и работниками 
с помощью электронной поч-
ты, sms-сообщений и установки 
ящика для вопросов к и. о. рек-
тора. Как показала практика, 
этот вид обратной связи ока-
зался эффективным. Вопросы, 
задаваемые А. Г. Галкину, систе-
матизировались и анализирова-
лись. Ответы на наиболее акту-
альные и часто встречающиеся 
вопросы регулярно публикова-
лись в университетских СМИ.

В-третьих, эффективней и 
быстрее решались вопросы, 
касающиеся предоставления 
социальных льгот и гарантий, 
которые были предусмотрены 
предыдущим коллективный 
договор и находятся на стадии 
обсуждения о включении их в 
новый коллективный договор. 
Сюда же можно отнести реше-
ние вопроса о строительстве се-
мейного общежития для работ-
ников за счет средств учредите-
ля, выделение средств на строи-

тельство четвертой очереди 
главного здания университета. 
Улучшение вопросов медицин-
ского обслуживания работни-
ков (возобновлен прием работ-
ников университета в железно-
дорожной поликлинике). Реша-
ются вопросы о предоставлении 
медицинских услуг по добро-
вольному медицинскому стра-
хованию работникам, а так же 
организации медицинского 
обслуживания студентов и. д.

Заложены в бюджет на сле-
дующий год финансовые сред-
ства для ремонта базы отдыха 
«Исеть», строительства вело-
парковки.

Очевидно, что все вопросы и 
проблемы, поставленные перед 
и. о. ректора не могут быть ре-
шены в силу ряда объективных 
и субъективных причин.

Отношения и. о. ректора с 
общественными организация-
ми университета (профсоюз-
ная организация преподава-
телей и сотрудников, профсо-
юзная организация студентов) 
строятся на принципах соци-
ального партнерства, и за этот 
период получили дальнейшее 
развитие. Состоялась встреча 
и. о. ректора с профсоюзным 
активом студентов. Встреча 
прошла в конструктивной, де-
ловой обстановке, инициативы 
профактива нашли понимание 
и поддержку.

И. о. ректора поддерживает 
работу «Клуба общения» ока-
зывает помощь в организации 
экскурсии для детей работни-
ков, активно участвует в реше-
нии вопроса обеспечения пу-
тевками в детсады детей работ-
ников университета, выделяет 
материальную помощь нерабо-
тающим пенсионерам и средст-
ва на проведение мероприятий, 
организуемых профсоюзным 
комитетом для преподавателей 
и сотрудников.

Личное общение с А. Г. Гал-
киным в процессе поездки и 
участия в работе Железнодо-
рожного съезда оставило у деле-
гатов УрГУПС приятное впечат-
ление. Он зарекомендовал себя 
работоспособным, скромным и 
порядочным человеком.

В. Н. Коваленко, председатель профкома
преподавателей и сотрудников УрГУПС
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�4–�5 октября �007 года в Москве в Государствен-
ном Кремлевском дворце съездов прошел Желез-

нодорожный съезд.
В его работе приняли участие более 4000 представи-

телей от различных организаций. УрГУПС был представ-
лен делегацией из пяти человек, в состав которой вошли 
и. о. ректора А. Г. Галкин, начальник Управления органи-
зации образовательного процесса Е. А. Малыгин, началь-
ник Управления по воспитательной работе Е. А. Романова, 
председатель профкома сотрудников, заведующий кафедрой 
«Автоматика и телемеханика» В. Н. Коваленко и и. о. дека-
на ЭМФ Е. Б. Азаров.

На первом же пленарном заседании съезда был обсу-
жден целый комплекс проблем, связанных с основными 
направлениями развития железнодорожного транспорта 
в Российской Федерации. На заседании выступили такие 
видные деятели, как первый заместитель Правительства РФ 
С. Б. Иванов, председатель совета директоров ОАО «РЖД» 
А. Д. Жуков и многие другие. В конце заседания с приветст-
венным словом выступил Президент Российской Федерации 
В. В. Путин. После этого перед делегацией выступили пре-
зидент ОАО «РЖД» В. И. Якунин и министр транспорта РФ 
И. Е. Левитин, который провел церемонию награждения со-
трудников железнодорожной отрасли знаками отличия.

В ходе съезда обсуждались такие вопросы, как строитель-
ство новых высокоскоростных магистралей, модернизация 
существующих линий, обеспечение транспортной доступ-
ности перспективных промышленных районов. На съезде 
были обозначены основные направления реформирова-
ния ОАО «РЖД». Подобный формат мероприятия позво-
лил участникам не только выслушать интересные и содер-
жательные выступления докладчиков, но пообщаться в не-
формальной обстановке, обсудить наиболее актуальные и 
волнующие вопросы.

Железнодорожный съезд — к 170‑летию железных дорог в России

Делегаты Железнодорожного съезда от УрГУПС
под руководством и. о. ректора А. Г. Галкина
на площади перед Кремлевским дворцом

Вот уже полгода, с июля 2007 года, Александр Геннадьевич Гал‑
кин исполняет обязанности ректора УрГУПС. Кому‑то может по‑
казаться, что полгода — совсем незначительный срок, однако по‑
следние полгода стали временем больших перемен как для самого 
и. о. ректора, так и для всех студентов, преподавателей, сотруд‑
ников УрГУПС. Опираясь на свой опыт, в течение этого времени 
Александр Геннадьевич сделал все возможное, чтобы привнести в 
жизнь университета то новое, что необходимо ему сегодня.

В вузе было проведено множество мероприятий и встреч, как 
традиционных, так и тех, что прошли в этом году впервые. Но‑
вовведения во всех сферах жизни университета, становление Ур‑
ГУПС как современного университетского комплекса и сохранение 
лучших традиций — так вкратце можно назвать направления, в 
которых сейчас развивается университет.

Перед руководством университета сейчас стоят большие за‑
дачи: решение существующих проблем, обновление и переход на 
качественно новый уровень. В течение этих шести месяцев была 
проделана серьезная работа, и впоследствии она будет продол‑
жена. УрГУПС ожидает большое будущее, в котором университет 
ждут значительные перемены. И перемены эти — к лучшему.



Магистраль ¦ спецвыпуск ¦  № 1(87) февраль 2008 7

7 февраля 2008 года — выборы ректора УрГУПС

Совещание
Ассоциации ректоров
транспортных вузов

15–16 ноября в Москве 
прошло совеща-

ние руководителей образовательных 
учреждений, а также встреча с пред-
ставителями ОАО «РЖД» и минист-
ром транспорта РФ И. Е. Левитиным.

И. о. ректора УрГУПС А. Г. Гал-
кин, принимавший участие в этой 
совещании, рассказал, что на встре-
че ректоров Ассоциации обсужда-
лись вопросы, актуальные сейчас 
для всех транспортных вузов: прохо-
ждение аккредитации, объединение 
филиальной сети, проблемы вклю-
чения в болонский процесс. На сего-
дняшний день большинство руково-
дителей вынуждено решать одни и 
те же вопросы. Совещание помогло 
выработать основные направления 
разрешения трудностей и перспек-
тивы развития.

Министр транспорта на встрече 
с ректорами высказал свое видение 
решения основных проблем. Он так-
же сам сформулировал некоторые 
задачи, которые, на его взгляд, стоят 
перед транспортными вузами. Среди 
них, к примеру, объединение филиа-
лов разных вузов, находящихся в од-
ном городе. Игорь Евгеньевич под-
черкнул, что вопросы финансирова-
ния и курирования будут решаться.

Стоит отметить, что в своих по-
ездках и. о. ректора А. Г. Галкин вел 
переговоры с ответственными руко-
водителями и чиновниками, в ходе 
которых были достигнуты важные 
соглашения. В частности, руково-
дством Росжелдора было одобрено 
предложение о строительстве чет-
вертой очереди главного учебного 
корпус. Университет остро нуждает-
ся в этом, так как большинство под-
разделений испытывает недостаток 
аудиторий. На строительство  выде-
лено 340 миллионов рублей. В этом 
году будет скорректирован и обнов-
лен имеющийся проект.

Удалось также решить вопрос, 
связанный со строительством жи-
лья. Получено разрешение на строи-
тельство семейного общежития для 
аспирантов, молодых сотрудников 
и преподавателей. Проектирова-
ние начнется уже в этом году. Ко-
гда строительство общежития будет 
завершено, освободятся места в сту-
денческих общежитиях.

Пермь: встреча с членами правительства

�6 ноября в Перми состоялась 
встреча железнодорожни-

ков Пермского отделения СВЖД с ми-
нистром транспорта И. Е, Левитиным 
и министром природных ресурсов 
Ю. П. Трутневым.

Целью визита членов правительст-
ва РФ в столицу Пермского края было 
поздравить железнодорожников со 
170-летием отрасли и рассказать об ос-
новных направлениях развития отделе-
ния дороги. Министр транспорта в сво-
ем выступлении обрисовал основные 
задачи на ближайшее будущее: строи-
тельство новых дорог, увеличение ско-
ростей движения, формирование но-

вых маршрутов. Министр природных 
ресурсов, в свою очередь, коснулся об-
щих тенденций развития экономики в 
стране, подчеркнул необходимость уве-
личения оплаты труда в железнодорож-
ной отрасли.

После завершения официальной 
части и. о. ректора УрГУПС А. Г. Галкин 
встретился с руководителем Росжел-
дора И. В. Ромашовым и начальником 
СВЖД В. Н. Супруном. Руководители 
обсудили перспективы УрГУПС как ос-
новного поставщика кадров для отрасли 
и подробно остановились на основных 
направлениях развития Пермского ин-
ститута железнодорожного транспорта.

А. Г. Галкин, и. о. ректора УрГУПС, А. И. Романов, начальник УТП
с руководителем Росжелдора И. В. Ромашовым (второй слева)

Министр природных ресурсов Ю. П. Трутнев, министр транспорта РФ И. Е. Левитин
с руководителями СВЖД на встрече в Перми
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Решение задач, стоя-
щих перед универ-

ситетом — это общее дело. 
И. о. ректора А. Г. Галкин, 
понимая, что с трудностя-
ми нужно справляться всем 
вместе, в течение прошед-
ших шести месяцев стре-
мился к тому, чтобы нала-
дить прочное и продуктив-
ное взаимодействие со все-
ми сотрудниками и препо-
давателями вуза.

Главные события уни-
верситетской жизни стали 
шире освещаться в газете 
«Магистраль» и «Инфор-
мационном бюллетене» 
УрГУПС. Преподаватели, 
сотрудники и студенты 
информированы обо всех 
официальных новостях, 
культурных, спортивных 
мероприятиях, проходя-
щих в вузе.

Ежедневно в графике 
работы А. Г. Галкина вы-
деляется время для прие-
ма посетителей и обсуж-
дения насущных вопросов. 
И. о. ректора максимально 

использует все возможно-
сти общения с сотрудника-
ми: участвует в заседани-
ях кафедр, Ученых советах 
факультетов, практически 
еженедельно посещает фи-
лиалы УрГУПС.

В сентябре Александр 
Геннадьевич лично обошел 
все помещения в главном 
учебном корпусе для того, 
чтобы ближе познакомить-
ся с сотрудниками, самому 
выяснить, какие проблемы 
необходимо решить в пер-
вую очередь. Сразу после 
этого руководство универ-
ситета начало предпри-
нимать меры по разреше-
нию основных трудностей. 
К примеру, в одной из по-
ездок в Москву Александр 
Геннадьевич согласовал с 
чиновниками Росжелдора 
списание устаревшей орг-
техники, не пригодной для 
использования в учебном 
процессе. Были обозначе-
ны и включены в план по-
мещения, наиболее остро 
нуждающиеся в ремонте.

Руководство университета —
в контакте с сотрудниками

На встрече трудового коллектива ФЭУ в честь 10-летия
факультета с и. о. ректора А. Г. Галкиным

ðàáîòà ñ êîëëåêòèâîì

Вступив в долж-
ность и. о. ректо-

ра, А. Г. Галкин выбрал 
для университета курс на 
инновации и реформы. 
Однако очевидно, что 
успешное развитие воз-
можно лишь в том случае, 
если нововведения будут 
гармонично сочетаться 
с устоявшимися тради-
циями. Именно поэто-
му администрация вуза 
стремится продолжать и 
развивать научно-иссле-
довательские традиции 
университета, проводить 
социальные и культур-
ные мероприятия, став-
шие традиционными для 
УрГУПС.

В этом году в уни-
верситете состоялась VII 
межвузовская научно-
техническая конферен-
ция по проблемам раз-
вития железнодорожно-
го транспорта. В конфе-
ренции приняло участие 
свыше 600 человек, среди 
которых были студенты, 
аспиранты, преподавате-
ли и сотрудники крупней-
ших вузов Екатеринбур-
га, Иркутска, Кургана, Са-
мары, Челябинска, а так-
же представители служб 

Продолжение курса
на инновации и реформы

Свердловской железной 
дороги, ФГУП «ПО УВЗ», 
ОАО «Трансмаш», УКБ «Но-
ватор», УО ВНИИЖТ, ВТК 
«Промэлектроника». Про-
ведение подобных конфе-
ренций позволяет предста-
вить слушателями содер-
жательные и интересные 
доклады, обменяться мне-
ниями по самым актуаль-
ным на сегодняшний день 
вопросам, передать опыт 
ведущих специалистов мо-
лодым ученым.

Студенты и аспиранты УрГУПС на VII межвузовской
научно-технической конференции
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Встречи с преподавателями: укрепление сотрудничества

Сразу после новогод-
них каникул продол-

жились встречи и. о. ректора 
А. Г. Галкина с преподава-
тельским составом и сотруд-
никами всех факультетов 
университета. Именно такая 
форма прямого общения по-
зволяет обсуждать все самые 
актуальные проблемы фа-
культетов, находить совме-
стные решения.

Первой в списке была 
встреча и. о. ректора с кол-
лективом факультета эконо-
мики и управления, который 
в этот день отмечал свое деся-
тилетие. Александр Геннадь-
евич начал свою речь с теп-
лого поздравления всех при-
сутствующих. Затем разговор 
принял деловой оборот. В хо-
де встречи были обсуждены 
наиболее насущные вопросы, 
среди которых: строитель-
ство жилья, выделение пу-
тевок в санатории. И. о. рек-
тора пообещал оказывать 
факультету помощь в таких 
начинаниях, как открытие 
новых лабораторий, специ-
альностей и специализа-
ций, внедрение современных 
компьютерных технологий.

С л е д у ю щ е й  п р о ш л а 
встреча руководства УрГУПС 
с коллективом вновь утвер-
жденного Колледжа желез-
нодорожного транспорта. 
Большое внимание было уде-
лено организационным фор-
мам сотрудничества. Важно 

отметить, что во встрече приняли участие и 
студенты, которых интересовало, можно ли 
поступить на 3 курс Ур ГУПС после оконча-
ния этого колледжа. Александр Геннадье-
вич объяснил, что на 3 курс не поступают, но 
если набирается группа выпускников СПО, 
обучение ведется по ускоренной программе.

�1 января состоялась встреча и. о. ректора 
А. Г. Галкина с профессорско-преподаватель-
ским составом и сотрудниками строительно-
го факультета университета. Александр Ген-
надьевич ответил на интересовавшие при-
сутствующих вопросы, которые, касались, 
в основном, улучшении сотрудничества со 
Свердловской железной дорогой, об укреп-
лении материально-технической базы уни-
верситета. Были заданы и более конкретные 
вопросы, например, о ремонте аудиторий и 
лабораторий. В ответ Александр Геннадье-
вич напомнил о решении, которым преду-
смотрено, что принимать аудитории после 
ремонта и подписывать акт без представите-

Н. А. Мартынова, директор Колледжа железнодорожного транспорта УрГУПС,
и и. о. ректора А. Г. Галкин на встрече с преподавателями и студентами КЖТ 18 января 2008 года

Г. Л. Аккерман, д.т.н.,
профессор, с блоком вопросов
к и. о. ректора

лей кафедр нельзя. В ходе встречи и. о. рек-
тора сообщил о том, что предпринимается 
целый комплекс мер для решения жилищ-
ных проблем: уже в �008 году будет разра-
ботан проект семейного общежития в виде 
жилого дома с 1–�-комнатными квартирами. 
Кроме того, университет будет платить % за 
ипотечные кредиты на приобретение жилья 
для тех преподавателей и сотрудников, кото-
рые нуждаются в приобретении жилья.

Представители всех факультетов прояви-
ли большой интерес к встречам, ведь имен-
но такие мероприятия дают им возможность 
высказать свое мнение о проблемах универ-
ситета непосредственно руководству.

Совершенно очевидно, что руководители 
университета не смогут решить все пробле-
мы в одиночку. Именно поэтому и. о. ректо-
ра УрГУПС А. Г. Галкин приветствует участие 
сотрудников и преподавателей в этом про-
цессе и стремится к тому, чтобы наладить 
общение и взаимодействие.

Идет разговор о наболевшем
(встреча и. о. ректора А. Г. Галкина с трудовым коллективом стройфака 21 января 2008 года)
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Администрация и студенты: сотрудничество и поддержка

А �9 ноября состоялась 
встреча студенческого ак-
тива с администрацией уни-
верситета.

Вопросы студентов каса-
лись, прежде всего, благоус-
тройства жизни в общежи-
тиях, они упоминали о про-
блемах с водоснабжением, 
о необходимости ремонта и 
т. д. В ходе обсуждения ста-
ло ясно, что администрация 
вуза следит за состоянием 
общежитий. Принимаются 
постепенные меры по устра-
нению трудностей, хотя, ко-
нечно, решить все проблемы 
одномоментно невозможно. 
Студентов также призвали к 
тому, чтобы быть более бе-
режными и внимательны-
ми, и напомнили о том, что 
в общежитиях постоянно ра-
ботает служба заявок, то есть 
ни одна претензия не долж-
на остаться без внимания.

Также было немало во-
просов о том, как расходуют-
ся университетом деньги от 
оплаты за обучение. Инфор-
мацию об этом все желаю-
щие могут узнать из отчетов 

финансово-экономической 
деятельности университета, 
которые печатались в «Ма-
гистрали» и были размеще-
ны на сайте УрГУПС. Был 
затронут вопрос о льготах 
по оплате для активистов и 
спортсменов. Администра-
ция подчеркнула, что сниже-
ние платы активным студен-
там не практикуется ни в од-
ном из городских вузов.

Среди прочих вопросов, 
волновавших студентов были 
вопросы, касающиеся изме-

нения учебного графика для 
работающих студентов, бес-
платного пользования тре-
нажерными залами, прове-
дения Интернета в общежи-
тия. Представители адми-
нистрации проявили боль-
шую заинтересованность в 
просьбах и предложениях 
студентов. Было, например, 
обозначено, что Интернет 
в общежитиях появится, 
возможно, уже в �008 году.

Ряд вопросов студен-
ты задали непосредственно 

и. о. ректора А. Г. Галкину. 
Они касались, в основном, все 
тех же насущных проблем, с 
которыми сталкиваются обу-
чающиеся. К примеру, актив-
но обсуждался вопрос пре-
доставления медицинской 
помощи студентам. Решение 
этой проблемы не находится 
полностью в компетенции 
руководителей вуза, однако 
они предпринимают все воз-
можное, для того, чтобы ре-
шить задачу. Александр Ген-
надьевич отметил также, что 
многие из вопросов, которые 
студенты задавали ему ранее, 
уже решаются, как, напри-
мер, вопрос о восстановле-
нии кафе и создании буфе-
тов в общежитиях. Напри-
мер, во исполнение просьбы 
об улучшении условий для 
занятий спортом в общежи-
тиях, туда уже закуплены и 
завезены теннисные столы.

Подобная встреча прово-
дилась уже не в первый раз, 
и руководство вуза намере-
но продолжать обсуждать 
проблемы университета со 
студентами. Только таким 
путем можно достичь взаи-
мопонимания и справиться 
с трудностями.

Те времена, когда студентов и руководителей университета разделяла пропасть, остались позади. Сейчас сту‑
денты являются полноправными участниками жизни вуза, ведь именно они знают о многих проблемах университе‑
та не понаслышке и могут предложить новые оригинальные решения.

Несколько месяцев назад у студентов появился крайне доступный способ обратиться к и. о. ректора: просто опус‑
тить свой вопрос в специальный ящик, который находится на первом этаже УрГУПС. Кроме того, администрация 
вуза идет в ногу со временем и использует современные технологии общения: электронную почту (agalkin@usurt.ru) 
и специальный номер для sms‑сообщений и. о. ректора (8–912–222-55-44). Эта форма связи уже стала популярной сре‑
ди студентов, преподавателей и сотрудников вуза.

Администрация университета отвечает на вопросы студентов

Студенческий актив записывает ответы (сроки исполнения и конкретных исполнителей)



Магистраль ¦ спецвыпуск ¦  № 1(87) февраль 2008 11

7 февраля 2008 года — выборы ректора УрГУПС

УрГУПС представляет 
собой мощный уни-

верситетский комплекс, в его 
состав, помимо головного 
вуза и факультета железно-
дорожной медицины, Кол-
леджа железнодорожного 

транспорта в Екатеринбурге, 
входят три института в Пер-
ми, Кургане и Челябинске, 
а также филиалы в Нижнем 
Тагиле, Тюмени, Златоусте и 
представительство Карталах.

Потенциал развития уни-
верситета зависит не только 
от деятельности головного 
вуза, но и от того, как будет 
совершенствоваться работа 
региональных подразделе-
ний. Именно поэтому адми-
нистрация УрГУПС уделя-
ет очень большое внимание 
развитию филиалов. Каж-
дый квартал проводятся за-
седания Ученого Совета тер-
риториальных подразделе-
ний, на которых обсуждают-
ся основные трудности, от-
мечаются достижения. Оче-
редное заседание состоялось 
�0 декабря в Курганском 
институте путей сообщения.

Заседание открыл на-
чальник УТП А. И. Романов, 
начав свою речь с поздрав-
ления, адресованного всем 
руководителям: аккредита-

ция филиалов прошла ус-
пешно.

Именно последний пункт 
представляет значительную 
проблему для некоторых 
филиалов. К примеру, экс-
перты отметили, что в Челя-
бинском институте, несмот-
ря на отличную готовность к 
аккредитации, за последние 
пять лет не произошло су-
щественных качественных 

Ñòðóêòóðíûå ðåôîðìû

Создание Академии
корпоративного образования

С течением времени задачи, стоящие перед руково-
дством университета, меняются. Решение некоторых 

из них требует изменения самой системы управления, про-
ведения структурных преобразований. Одно из важнейших 
изменений — это создание нового образовательного учреж-
дения в результате слияния института дополнительного про-
фессионального образования и заочного факультета.

Развитие системы повышения квалификации является 
одной из приоритетных задач УрГУПС. Это направление, од-
нако, испытывает ряд трудностей: отсутствие должным обра-
зом обустроенных учебных центров, расходование средств, 
невыгодное для университета.

Создание более мощного образовательного учрежде-
ния, каким является Академия корпоративного образова-
ния, повысит статус и конкурентоспособность системы до-
полнительного профессионального образования, позволит 
сделать ее более доходной и разрешить многие существую-
щие проблемы.

Академия корпоративного образования будет предостав-
лять новые образовательные услуги, например, второе выс-
шее образование по техническим специальностям по очно-

заочной форме обучения и профессиональная переподготов-
ка. Это позволит привлечь к работе больше преподавателей 
университета, поднять их заработную плату.

Новое образовательное учреждение УрГУПС позволит, 
объединив опыт ИДПО и ЗФ, модернизировать учебные 
программы. Благодаря созданию Академии корпоративного 
образования, система повышения квалификации в УрГУПС 
будет выведена на принципиально новый уровень.

ôèëèàëû è ïîäðàçäåëåíèÿ

Заседание Ученого Совета: подведение итогов

Здание Академии корпоративного образования

Продолжение на стр. 12

изменений. Челябинцам по-
желали уделять особое вни-
мание совершенствованию 
студенческого самоуправле-
ния, а также открыть полный 
цикл по какой-либо специ-
альности ВПО. Подобные
пожелания были высказаны 
и в адрес Пермского институ-
та. В то же время, председа-

И. о. ректора А. Г. Галкин на Ученом совете в КИЖТе, декабрь 2007 год

А. И. Романов, начальник Управ-
ления  территориальных  под-
разделений УрГУПС, ведет ито-
говый Ученый совет 
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тель комиссии отметил высо-
кую активность работы перм-
ского руководства. Похвалы 
за высокую активность так-
же был удостоен коллектив 
нижнетагильского филиала.

Филиалу в Златоусте было 
сделано замечание — устра-
нить выявленные недостат-
ки, создать условия для обу-
чения студентов-заочников, 
а в перспективе — подгото-
вить необходимое количест-
во штатных преподавателей 
для открытия дневной фор-
мы обучения по железнодо-
рожным специальностям. 
А первостепенная задача, 
стоящая перед тюменским 
филиалом состоит в том, 

чтобы создать условия для 
открытия дневной формы 

обучения сначала по одной, 
а затем и по всем представ-

ленным специальностям.
На заседании также об-

суждались такие актуальные 
вопросы, как информатиза-
ция филиалов и развитие на-
учно-исследовательской ра-
боты в подразделениях.

И. о. ректора УрГУПС 
Александр Геннадьевич Гал-
кин в своем выступлении 
подчеркнул, что руководство 
головного вуза готово ока-
зать руководителям филиа-
лов необходимую поддерж-
ку для устранения высказан-
ных замечаний и дальней-
шего развития. Ведь успеш-
ная деятельность филиалов 
означает успех всего универ-
ситетского комплекса.

Поздравление от головного вуза с 10-летним юбилеем ЧИПСа

И. о. ректора А. Г. Галкин в Пермском институте
железнодорожного транспорта, ноябрь 2007 год

Юбилейная дата

Для одного из филиалов УрГУПС �007 год стал юби-
лейным — �4 июня Челябинский институт путей со-

общения отметил свое десятилетие. Десять лет — это не так 
много, но за это время в институте прошли значительные 
качественные изменения — появились новые кафедры и 
Центры, были учреждены новые специальности, появилась 
научная библиотека института, был создан издательский 
центр. Помимо того, что ЧИПС сегодня готовит специали-
стов по 8 специальностям, в институте также успешно про-
водится повышение квалификации.

За 10 лет в институте появилось множество добрых тра-
диций: игры КВН, выпуск многотиражной газеты. Студенты 
активно участвуют в жизни вуза, создают художественные 
коллективы, представляют свой институт на спортивных 
соревнованиях. За этот весьма недолгий срок ЧИПС стал 
одним из самых престижных вузов Челябинской области. 
На торжественном собрании в честь десятилетия институ-
та и. о. ректора УрГУПС А. Г. Галкин поздравил всех с этим 
праздником, вручил подарок от головного вуза, а также вру-
чил сотрудникам медали «За заслуги перед университетом».

Íàñóùíûå âîïðîñû

Несмотря на существенную прибавку учебных пло-
щадей за счет нового здания ИДПО, куда уни-

верситет вложил немалые средства, в настоящее время 
головной вуз имеет численность контингента студентов, 
максимально допустимую действующей лицензией.

Весьма остро ощущают дефицит офисных помещений 
многие кафедры.

Все это мешает созданию нормальных условий для 
размещения преподавателей, организации учебного про-
цесса. Из-за недостаточного количества аудиторий заня-
тия со студентами проводятся в две смены, задействова-
ны выходные дни.

В этих условиях дальнейшее развитие УрГУПС ослож-
нено. Для открытия новых востребованных специально-
стей, создания новых кафедр необходимо расширение 
учебно-материальной базы.

Более двадцати лет назад был подготовлен проект чет-
вертой очереди главного учебного корпуса. Тем не менее, 
строительство его откладывалось из года в год.

Защищая в Росжелдоре бюджетные заявки на �008 год 
и трехлетний бюджет на �008–�010 годы, А. Г. Галкин 
убедил руководителей агентства в необходимости строи-
тельства четвертой очереди главного корпуса. На эти цели 
в �008–�010 годах предусмотрено финансирование в раз-
мере 340 млн. рублей. В �008 году для корректировки ра-
нее разработанного проекта выделено �3 млн. рублей.

Получив обновленный проект и выполнив требова-
ния федерального закона ФЗ–94 по конкурсному отбору 
подрядчика, УрГУПС развернет строительство. Возведе-
ние четвертой очереди ГУК позволит увеличить учебные 
площади на 35 % от имеющихся.

Существенно изменится весь облик главного корпуса 
университета. По задумке архитекторов, эта часть глав-
ного корпуса будет самой красивой, на несколько этажей 
возвышающейся над остальными.

Строительство 4‑ой очереди
главного учебного корпуса
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На протяжении не-
скольких лет ка-

федры «Путь и железно-
дорожное строительство» 
и «Вагоны» справедливо 
поднимают вопрос об орга-
низации путейского поли-
гона, крайне необходимо-
го для обучения студентов 
практическим навыкам 
эксплуатации путевого 
хозяйства и подвижного 
состава.

После изучения возмож-
ных вариантов А. Г. Галки-
ным принято решение о 
создании такого полигона 
в ангаре, ранее принадле-
жавшем военной кафедре. 
При обследовании на мес-
те установлено, что поме-
щение позволяет размес-
тить в нем пути, стрелоч-
ный перевод, вагон, путе-
вые машины и механизмы, 
т. е. все необходимое для 
учебного процесса студен-
тов железнодорожных спе-
циальностей.

Приказом и. о. ректора 
УрГУПС № �8� от �7 декаб-
ря �007 года предусмотрен 
комплекс мероприятий по 

созданию учебно-произ-
водственного полигона, 
назначены ответственные, 
определены сроки выпол-
нения.

Учебно-производствен-
ный полигон будет обору-
дован до 1 ноября �008 года 
в ангаре УрГУПС. Помеще-
ние ангара закреплено за 
кафедрой «Вагоны».

Разработка докумен-
тации поручена рабочей 
группе во главе с заведую-
щим кафедрой «Вагоны» 
В. Ф. Лапшиным. В груп-
пу включены заведующий 
кафедрой «Путь и желез-
нодорожное строительст-
во» Г. Л. Аккерман и заве-
дующая кафедрой «Мосты 
и транспортные тоннели» 
Г. В. Десятых.

По отзывам специа-
листов СвЖД, оснащение 
учебных мест в ходе наме-
ченной реконструкции ан-
гара современным обору-
дованием и реально дей-
ствующими механизмами 
позволит создать один из 
лучших объектов учебной 
базы университета.

Создание
учебно‑производственного
полигона

Осмотр помещения для будущего полигона

Интенсивная эксплуатация университетского 
аудиторного фонда накладывает отпечаток 

на состояние некоторых аудиторий и кабинетов, осо-
бенно тех, где последний ремонт проводился десять 
лет назад. Поэтому, начиная со второго полугодия 
�007 года, проведены ремонты в 40 аудиториях глав-
ного учебного корпуса. Весьма важно то, что в подго-
товке технического задания на ремонт, контроле его 
качества и приемке выполненных работ, принимали 
участие кафедры.

Одновременно с ремонтом помещения комплекто-
вались новой мебелью. На эти цели в �007 году израс-
ходовано 5 430 тыс. рублей. К сожалению, все заявки 
удовлетворить не удалось, но закупки продолжаются и 
сейчас объявлен конкурс на приобретение очередной 
партии мебели на 1,5 млн. рублей. В первую очередь 
она предназначена для отремонтированной в конце 
года аудитории № 413.

В планах обустройства и совершенствования ауди-
торного фонда предусматривается установка микро-
фонов в аудиториях �15, �39, 360, 433 и аналогичных 
им. Для радиофикации 413 аудитории уже закуплено 
оборудование. Кроме того, лекционным аудиториям 
предстоит стать мультимедийными, широкими воз-
можностями для этого обладают интерактивные дос-
ки. Оборудование планируется закупать уже в этом 
году. Пока единственная интерактивная доска нахо-
дится в ЧИПС, она была подарена головным вузом на 
10-летие института.

Произведена замена 1000 окон. Процесс замены 
создавал некоторые неудобства для учебного процесса 
и работы ряда подразделений, но большинство работ-
ников вуза отнеслись к этому с пониманием. Ремонт 
коридоров 3 и 4 этажа, лестниц к 1 и 7 запасным вы-
ходам позволит улучшить интерьер вуза. С исполь-
зованием современной технологии отремонтирована 
кровля главного корпуса. В хранилище библиотеки 
выполнены электромонтажные работы.

Капитальный ремонт ведется в здании кафедры 
физвоспитания, душевых спортивного комплекса.

Значительный ремонт выполнен в студенческих 
общежитиях. Заменены входные группы общежитий 
1, 3, 4 и 5. В общежитии № 5 отремонтированы душе-
вые комнаты.

В общежитии № 1 отремонтировано и подготовле-
но к установке оборудования помещение буфета. В ка-
фе между 5 и 6 общежитиями заменены окна, выпол-
нены сантехнические и электромонтажные работы.

Общий объем ремонтных работ за �007 год в уни-
верситете составил 59,1 млн рублей, в том числе 10,4 
млн — в территориальных подразделениях.

На �008 год планируется, не снижая темпов, про-
должить ремонт и реконструкцию аудиторного фонда, 
помещений кафедр и студенческих общежитий как в 
головном вузе, так и в филиалах.

Ремонт материальной базы
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При выборе путей решения за-
дач, стоящих перед универси-

тетским образовательным комплексом, 
как считает А. Г. Галкин, должна быть 
четкая оценка того, как это скажется на 
социальных условиях наших сотрудни-
ков. Его главная цель — в ближайшее 
время сделать так, чтобы преподавате-
ли и все члены коллектива могли гор-
диться работой в УрГУПС как в духов-
ном, так и материальном плане.

В процессе анализа действующих 
социальных льгот, обсуждения системы 
социальной защиты трудового коллек-
тива с руководителями подразделений 
и председателем профкома В. Н. Кова-
ленко, сделан вывод о том, что в настоя-
щее время система социальной защи-
ты трудового коллектива не в полной 
мере соответствует возможностям вуза, 
не учитывает сложившуюся структуру 
университетского комплекса и наме-
ченный курс непрерывного развития.

Система социальной защиты тру-
дового коллектива изложена в коллек-
тивном договоре между администра-
цией и профкомом преподавателей и 
сотрудников. Для ее корректировки в 
декабре �007 года принято решение о 
подготовке проекта нового коллектив-
ного договора, единого как для голов-
ного вуза, так и для территориальных 
подразделений.

Приказом и. о. ректора УрГУПС 
№ �59 от 4 декабря �007 года объявле-
но о начале переговоров между адми-
нистрацией университета и профкомом 
по заключению нового договора. На-
значена комиссия по разработке про-
екта и представлению коллективного 
договора на утверждение конференции 
трудового коллектива. Комиссию воз-
главляет президент УрГУПС А. В. Ефи-
мов, его заместитель — председатель 
профкома В. Н. Коваленко, членами 
комиссии стали представители адми-
нистрации, профкома и трудового кол-
лектива.

Комиссия проанализировала суще-
ствующие социальные льготы, их соот-
ветствие действующему законодатель-
ству. Продолжается прием предложе-
ний руководителей подразделений и 
членов трудового коллектива, их рас-
смотрение для включения в проект но-
вого договора.

По завершении работы, проект кол-
лективного договора будет представлен 
конференции трудового коллектива на 
утверждение.

О коллективном
договоре

Особо остро для университета 
стоит жилищная проблема. 

Для молодых преподавателей и со-
трудников наряду с достойной зара-
ботной платой важно иметь жилье.

Решением жилищной проблемы 
сотрудников УрГУПС Александр Ген-
надьевич начал заниматься с первых 
дней исполнения обязанностей рек-
тора. Будучи аспирантом, а затем пре-
подавателем он сам 17 лет прожил в 
общежитиях.

Сейчас нуждающихся в жилье 
только в головном вузе насчитывает-
ся более 150 человек. Большинство из 
них проживает в студенческих обще-
житиях. Столько же студентов, обу-
чающихся на платной основе, снима-
ют жилье в городе, ожидая своей оче-
реди на поселение в общежитие.

Решение проблемы найдено, оно 
заключается в строительстве жилья 
для сотрудников. Инициатива Ур-
ГУПС по строительству жилья учре-
дителем поддержана. При этом во-
прос разделен на две составляющих: 
строительство жилого дома для пре-
подавателей и сотрудников на осно-
ве долевого участия и строительство 
малосемейного общежития для аспи-
рантов, молодых преподавателей и со-
трудников. Проще говоря, намечено 
строительство и дома, и общежития. 
Возможности для этого есть. Органи-
зация строительства начата и ведется 
параллельно по двум объектам.

На территории университета име-
ются земельные участки, пригодные 
под строительство жилых домов, на 
берегу р. Исеть и между общежития-

ми. Но земельный участок — феде-
ральная собственность. Для строи-
тельства дома необходим ее перевод 
из федеральной в частную собствен-
ность, т. е. создание товарищества соб-
ственников жилья (ТСЖ). Законом РФ 
ФЗ — 7� такая процедура прописана, 
и учредитель не возражает.

После согласования с Росимуще-
ством возможности строительства на 
земле, находящейся в федеральной 
собственности, можно создавать ТСЖ 
при УрГУПС, которое выступит заказ-
чиком и гарантом для дольщиков-уча-
стников строительства.

Затем потребуется оформление 
довольно объемной документации: от 
технико-экономического задания до 
проекта, и проведение многочислен-
ных согласований с Главархитектурой, 
коммунальными организациями и 
т. д. Для экономии времени и средств 
дольщиков этим могут заниматься 
сами члены ТСЖ на общественных 
началах, без создания дополнитель-
ной структуры.

Одновременно ТСЖ организует 
сбор денег на строительство, опреде-
ляет проектную организацию и под-
рядчика.

На все бюрократические проволоч-
ки потребуется немало сил и времени. 
Но вопрос того стоит. Цена квадратно-
го метра жилья для университетских 
сотрудников может быть в разы ниже 
рыночной, т. е. почти по себестоимо-
сти квартир.

Добиться этого позволяет опыт 
аналогичных вузов и ряд благоприят-
ных факторов. Прежде всего, наличие 

Жилье для преподавателей и сотрудников

И. о. ректора А. Г. Галкин и проректор по АХЧ и капстроительству Ю. И. Кадников
на месте подбирают площадки для строительства семейного общежития и жилого дома
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собственной земли и отсутствие в 
цене квартир земельной ренты.

Во-вторых, часть финансирова-
ния может взять на себя универси-
тет. Ведь в прошлые годы ежегод-
но расходовалось от 30 до 50 млн. 
рублей на строительство здания 
ИДПО, сейчас аналогичные суммы 
могут направляться на строитель-
ство жилья.

Основной фактор экономии — 
роль подрядчика, т. е. строитель-
ной организации, которая являет-
ся исполнителем работ, и не боль-
ше. Собственником будет выступать 
ТСЖ УрГУПС, а подрядчик получает 
деньги только за выполнение объ-
емов. Тем самым исключаются на-
крутки, повсеместно применяемые 
застройщиками.

Кроме того, при проектировании 
дома можно предусмотреть на пер-
вых этажах помещения под магази-
ны, офисы, аптеки, либо выставить 
их на продажу на условиях, выгод-
ных будущим жильцам. Получен-
ные средства могут использоваться 
для снижения цены квартир.

Окончательное решение по орга-
низации строительства жилого дома 
будет принимать Ученый Совет по-
сле того, как будет готов предвари-
тельный пакет документов.

Несколько проще решен вопрос 
по строительству семейного об-
щежития. Земельный участок под 
застройку остается в федеральной 
собственности, средства на возведе-
ние здания выделяют учредитель и 
университет в равных долях по 50 %. 
В текущем году утвержденной сме-
той выделяется 14 млн. рублей на 
проектирование общежития.

Получив проект и необходимые 
согласования, уже в следующем году 
появится возможность развернуть 
строительство. При современных 
темпах общежитие может быть по-
строено за полтора-два года.

В общежитии предусматривают-
ся одно — или двухкомнатные квар-
тиры. Отличие его от обычного жи-
лого дома заключается только в том, 
что это служебное жилье и прива-
тизации оно не подлежит. Но пока 
преподаватель или сотрудник рабо-
тает в университете, он имеет право 
проживать в выделенной квартире 
без ограничений.

Полученный опыт головного 
вуза, несомненно, будет использо-
ван для решения аналогичной про-
блемы в институтах и филиалах 
университета.

Что будет с университетской столовой?

Вопрос совершенствования обще-
ственного питания — один из со-

циально значимых вопросов и его реше-
нию уделяется особое внимание не толь-
ко в головном вузе, но и в филиалах.

Основная задача заключается в соз-
дании на базе ныне действующей столо-
вой комплекса объектов общественного 
питания и торговых точек, способных 
удовлетворить растущие потребности 
университетского коллектива. Сделать 
это возможно в несколько этапов. Основ-
ные работы по изменению дизайна и ин-
терьера столовой, переоснащению кули-
нарного производства решено провести в 
летние каникулы �008 года, не нарушая 
организации питания в учебный период.

Отдельные вопросы решаются уже 
сейчас. С целью сокращения очередей 
и улучшения обслуживания профессор-
ско-преподавательского состава и со-
трудников на третьем этаже столовой 
оборудован и открыт зал с отдельной 
линией самообслуживания. Его совер-
шенствование будет продолжено. С от-
крытием в новом здании ИДПО столо-
вой-раздаточной слушатели института и 
студенты заочного факультета получи-
ли возможность обедать по месту учебы. 
Пищу подвозят из столовой университе-
та, кухня-доготовочная позволяет разо-

греть к раздаче готовые блюда.
В дальнейшем аналогично планиру-

ется организовать питание студентов и 
сотрудников факультета железнодорож-
ной медицины после ремонта и переобо-
рудования буфета. Эти работы могут 
быть выполнены будущим летом.

Особая проблема — питание студен-
тов, проживающих в общежитиях, в вечер-
нее время. Сегодня студентам поужинать 
негде. Само собой напрашивается вывод 
об открытии торговых точек в общежи-
тиях. Помещения буфета в общежитии 
№ 1 и кафе между 5 и 6 общежитиями 
пустуют. Значительная часть ремонтных 
работ там уже выполнена. Оборудование 
для буфета в общежитии № 1 закуплено.

У студентов есть немало поводов по-
сидеть с друзьями за столом в прилич-
ном заведении, но без алкоголя, конеч-
но. Такая возможность появится после 
ремонта помещения и создания студен-
ческого кафе между 5 и 6 общежитиями.

Профком студентов принял предло-
жение А. Г. Галкина об участии студен-
тов в разработке дизайна, проектиро-
вании интерьеров столовой и будущего 
студенческого кафе.

Это лишь некоторые изменения в 
подходах к общественному питанию, ос-
новная работа еще впереди.

Начал работать буфет-раздаточная в здании ИДПО

Будет совершенствоваться зал для преподавателей и сотрудников



7 февраля 2008 года — выборы ректора УрГУПС

Магистраль ¦ спецвыпуск ¦  № 1(87) февраль 20081�

С расформированием амбу-
латории как структурного 

подразделения, УрГУПС лишился 
возможности медицинского обслу-
живания преподавателей, сотруд-
ников и студентов в собственном 
медицинском учреждении. Соглас-
но действующим законам РФ, вуз 
не может оказывать непрофиль-
ные услуги, в том числе медицин-
ские. Практически одновремен-
но был прекращен прием сотруд-
ников в дорожной больнице ОАО 
«РЖД», и работники вуза оказа-
лись прикреплены к медицинским 
учреждениям по месту жительства. 
Для большинства преподавателей 
и сотрудников таковым стала го-
родская клиническая больница 
№ 3. Там же обслуживаются сту-
денты головного вуза, факульте-
тов железнодорожной медицины, 
колледжа.

Не секрет, что посещение поли-
клиники ГКБ № 3 сопряжено с оп-
ределенными трудностями: она на-
ходится далеко от главного корпуса 
и достаточно загружена.

Всесторонняя поддержка здо-
ровья работников — одна из основ-
ных задач руководителя — уверен 
А. Г. Галкин. И. о. ректора прило-
жил максимум усилий для восста-
новления традиционной системы 
медицинского обслуживания.

В результате личного общения 
с руководством, достигнута дого-
воренность с дорожной больницей 
ОАО «РЖД» на ул. Гражданской о 
восстановлении приема преподава-
телей и сотрудников специалиста-
ми больницы. С �0 июля �007 года 
прием восстановлен, и при необ-
ходимости работникам УрГУПС 
в поликлинике предоставляются 
медицинские услуги в объеме про-
граммы обязательного страхова-
ния бесплатно (по медицинскому 
полису граждан России). Все меди-
цинские услуги, которые не входят 
в список ОМС, вынуждены оплачи-
вать пациенты.

При наличии в университете хо-
рошо оборудованной амбулатории, 
которая может и должна использо-
ваться во благо нашего коллектива, 
Александр Геннадьевич настойчиво 
ищет пути решения этой проблемы.

Один из них — через договор 
по добровольному медицинско-
му страхованию преподавателей и 
сотрудников. Для заключения до-
говора на выгодных условиях уни-
верситет проводит конкурс среди 
страховых компаний. Объявление 
о конкурсе размещено на сайте 
www.zakupki.gov.ru.

По окончании конкурсного от-
бора и подписания договора стра-
ховая компания предоставит «це-
хового» врача и обеспечит лечение 
преподавателей и сотрудников в 
дорожной больнице.

Одновременно администрация и 
профком университета продолжают 
добиваться от Министерства здра-
воохранения Свердловской облас-
ти выполнения решения областно-
го правительства: выделения «зем-
ских» врачей в нашу амбулаторию 
для приема студентов.

Визиты представителей админи-
страции и профкома в министерст-
во продолжаются, ведутся перего-
воры со специалистами облздрава, 
но существующая нестыковка на 
уровне законодательных актов по 
образованию, здравоохранению и 
госимуществу до сего времени не 
исправлена. Кроме рекомендаций 
специалистов, готового решения 
областные чиновники предложить 
пока не могут.

Кроме того, дополнительно про-
рабатывается возможность участия 
в работе амбулатории преподавате-
лей факультета железнодорожной 
медицины, оказание медицинской 
помощи совместно с «цеховыми» 
врачами, под их руководством. Уча-
стие ФЖДМ в данном мероприя-
тии требует дополнительной юри-
дической доработки и повышения 
квалификации преподавателей по 
специальностям медицинского про-
филя для получения ими соответ-
ствующих документов (свидетель-
ство о повышении квалификации 
и сертификат специалиста). После 
этого сотрудники ФЖДМ в качестве 
медицинских специалистов могут 
вести прием амбулаторных боль-
ных университета. Весь процесс бу-
дет налажен при непосредственном 
участии специалистов дорожной 
больницы.

Медицинское обслуживание

Из-за отсутствия своего дошко-
льного учреждения, не пре-

дусмотренного в вузе действующим 
законодательством РФ, руководство 
университета с �003 года не имеет воз-
можности выдавать путевки в детские 
сады детям сотрудников.

Учитывая сложную ситуацию с 
местами в детских садах, сложившую-
ся в последнее время в Екатеринбурге, 
и. о. ректора А. Г. Галкин обратился за 
помощью в решении вопроса к главам 
администраций районов города. Пись-
ма с просьбой рассмотреть возмож-
ность предоставления мест детям со-
трудников УрГУПС были восприняты 
чиновниками с пониманием и катего-
ричных отказов не последовало. Нала-
жен контакт с районными отделами 
образования, в непосредственном ве-
дении которых находятся дошкольные 
учреждения.

Параллельно, совместно с предсе-
дателем профкома УрГУПС В. Н. Ко-
валенко, администрация вуза соби-
рает заявки от родителей, чьи дети 
по возрасту должны ходить в детский 
сад. Всего от преподавателей и сотруд-
ников поступило 18 заявлений. В том 
числе на 6 детей, еще не достигших 
ясельного возраста. Родители вста-
ли на очередь в отделах образования 
районных администраций города, и, 
когда малыши подрастут, проблема с 
их определением в детский сад, будет 
решена гораздо проще.

Кроме того, три заявления роди-
телей содержат просьбу улучшить 
условия посещения детского сада 
для дошкольников. Будет решен во-
прос о переводе этих детей в другие 
детские сады — поближе к дому или 
поближе к работе родителей. Труд-
ность решения этого вопроса за-
ключается в том, что прием детей 
ведется весной либо в начале лета, 
когда выпускаются подготовитель-
ные группы и формируются новые.

Тем не менее, в ближайший месяц 
в детский сад пойдут еще двое детей 
наших сотрудников.

Главная задача, которая сейчас ре-
шается — к весне, до оформления но-
вых групп, определить места для 7 де-
тей, особо нуждающихся в этом.

Забота о дошколятах
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М. Г. Корягин, представлявший в 
комиссии Министерство образования 
и профессионального образования 
Свердловской области, призвал адми-
нистрацию вуза принять меры для уве-
личения потока абитуриентов. Началь-
ник отдела учебных заведений ФАЖТ 
А. Ю. Панычев порекомендовал уни-
верситету развивать систему менедж-
мента качества. И. о. заместителя на-
чальника СВЖД по кадрам и специаль-
ным вопросам Д. В. Берсенев с позиции 
работодателя назвал главной задачей 
формирование интереса к работе же-
лезнодорожного транспорта.

Все высказанные замечания, на-
правлены на дальнейшее улучшение 
работы университета. Они, несомнен-
но, будут учтены администрацией вуза, 
при выработке плана развития УрГУПС.

Не остались без вни-
мания и традицион-

ные социальные мероприя-
тия, проводимые в УрГУПС. 
1 октября профком сотруд-
ников организовал тради-
ционную встречу с ветера-
нами. Встретиться с ветера-
нами всегда приходит руко-
водство университета. В этот 
раз на вечере от имени рек-
тората выступил и. о. ректо-
ра А. Г. Галкин. Он сердеч-
но поблагодарил ветеранов 
за то, что они не забывают 

В �007 году в УрГУПС проходи-
ла аккредитация. �� ноября 

состоялось заседание Ученого совета 
университета, на котором были подве-
дены итоги работы аккредитационной 
комиссии в вузе. Перед членами Совета 
выступил председатель комиссии, со-
ветник Управления лицензирования, 
аккредитации и надзора в образовании 
Федеральной службы по надзору в сфе-
ре образования и науки И. В. Шубин.

Игорь Валентинович сообщил, что 
аккредитация университета успешно 
завершена, и подчеркнул, что у УрГУПС 
очень хорошие перспективы развития.

Проректор МИИТа по учебно-мето-
дической работе Г. Г. Рябцев, который 
не в первый раз участвовал в аккреди-
тации УрГУПС, отметил, что год от года 
университет набирает обороты, улуч-
шаются все показатели. Высокая оцен-
ка также была дана качеству подготав-
ливаемых в вузе учебных пособий.

Другие члены экспертной комиссии 
в своих выступлениях отметили высо-
кий уровень информатизации универ-
ситета, отличное качество проведения 
организационной и воспитательной 
работы. По достоинству была оцене-
на не только работа преподавателей 
и сотрудников института, но и актив-
ность студентов. Заведующий кафедрой 
МИИТа А. А, Хохлов так высказался о 
студентах УрГУПС: «Ни в одном из 10 
вузов, которые мы проехали, я не видел 
такой заинтересованности предметом!»

В качестве пожеланий эксперты 
предложили уделять большее внима-
ние соответствию государственным 
стандартам, оформлению документов.

Äîñòèæåíèÿ è ïåðñïåêòèâû

Аккредитация УрГУПС прошла 
успешно, однако руководство, 

преподаватели и сотрудники вуза не 
собираются расслабляться. Перед 
университетом — большое будущее, и 
еще множество задач нужно решить. 
В рамках реформирования вуза необ-
ходимо углубление связей в универ-
ситетском комплексе, расширение и 
укрепление территориальных под-
разделений, развитие материальной 
базы, строительство жилья и повы-
шение уровня благосостояния про-
фессорско-прреподавательского со-
става, учебно-вспомогательного и об-
служивающего персонала. Решение 
этих вопросов уже началось, однако 
предстоит сделать еще очень многое. 
Перед университетом сейчас откры-
ты большие горизонты, и все про-
изошедшие изменения к лучшему 
— лишь начало намеченногого пути!

Аккредитация вуза Перспективы развития

Университетская традиция — забота о ветеранах
родной университет, пожелав им быть 
столь же жизнерадостными и доброже-
лательными. От ветеранов с ответной 
речью выступил Ю. А. Кириченко, по-
благодаривший администрацию вуза 
и профком сотрудников за то, что они 
всегда поддерживают Совет ветеранов 
и оказывают им помощь.

Атмосфера, в которой прошел вечер, 
была традиционно гостеприимной, уди-
вительно светлой. Прекрасный концерт, 
подготовленный для ветеранов, теплые 
слова, приятные встречи — именно 
подобные моменты делают ежегод-
ные встречи такими долгожданными.

И. о.  ректора  А. Г.  Галкин  во  время  работы 
Аккредитационной комиссии



7 февраля 2008 года — выборы ректора УрГУПС

Магистраль ¦ спецвыпуск ¦  № 1(87) февраль 200818

Èç ëåòîïèñè îáùåñòâåííîé æèçíè ÓðÃÓÏÑ

� октября студенты 
УрГУПС организо-

вали своеобразный ми-
тинг против курения.

Эта акция «протеста» 
представляла собой яр-
кое красочное шествие, в 
котором участвовали все 
факультеты университе-
та, каждый — со своим 
лозунгом-«кричалкой». 
У крыльца университета 
колонну встретили зри-
тели и администрация 
вуза. Открыл мероприя-
тие А. Г. Галкин, поже-
лавший всем, кто курит, 
отказаться от табака и 
призвавший всех к тому, 
чтобы не ограничиваться 
единичной акцией про-
тив курения, но системно 
продолжить эту борьбу в 
университете. Эстафету 
подхватил декан ФУПП 
С. С. Крупенин, подгото-
вивший целое выступле-
ние, посвященное борьбе 
с курением. Вслед за ним 
со своими обращениями 

Современный университет должен позволять студентам не только получать образование в узкой специальной 
области, но и развиваться духовно и творчески. Конечно же, культурное образование студентов не может происхо‑
дить лишь в рамках университетских аудиторий! Именно поэтому в вузе и за его пределами постоянно проводятся 
различные мероприятия, неизменно привлекающие внимание множества зрителей.

�8 сентября в УрГУПС стартовала от-
борочная игра команд КВН «Осен-

ний экспресс-�007». Право открыть эту игру 
было предоставлено А. Г. Галкину, который 
в своей речи подчеркнул, что в этот день в 
УрГУПС стартовала новая лига КВН ОАО 
«РЖД», а победитель игры будет представ-
лять университет в Москве. В жюри конкурса 
вошли известные КВН-овские авторы и ак-
теры: Максим Аксенов, Роман Постовалов, 
Сергей Писаренко, Евгений Никишин; ди-
ректор юмористического журнала «Крас-
ная Бурда» Максим Шишмарин; постоян-
ный член жюри всех университетских ме-
роприятий, преподаватель кафедры СУБР 
Александр Михайлович Брагин.

Игра была яркой и динамичной, остроум-
ные и интеллигентные миниатюры команд 
заставляли зрителей смеяться до слез. Участ-
никам удалось создать в зале действительно 
теплую и жизнерадостную атмосферу. Побе-
ду в конкурсе одержала команда «Парк теку-
щего периода», которая и будет представлять 
УрГУПС в лиге ОАО «РЖД».

И. о. ректора А. Г. Галкин открывает
отборочную игру КВН лиги ОАО «РЖД»

А. М. Брагин в финальной сценке команды гостей 

к зрителям выступили по очереди предста-
вители всех факультетов. Участие в акции 
приняли и заместители деканов факульте-
тов, и заведующие кафедрами, и участники 
студенческого театра. Некоторые выступали 
с запоминающимися лозунгами, некоторые 
представили на суть зрителей художествен-
ные миниатюры, некоторые просто вышли 
на сцену, чтобы высказать свою позицию — 
против курения. Общей целью мероприятия 
было вслух сказать о том, что, казалось бы, 
известно каждому — о вреде курения — и 
возможно, убедить кого-то распрощаться с 
этой вредной привычкой.

И. о.  ректора  А. Г.  Галкин  награждает  дипломом 
Ю. Кочунова (ЭМФ)

31 октября в актовом зале университета выступил Уральский на-
родный хор с программой «Капустные вечерки». Зал был по-

лон, концерт прошел с участием на сцене и студентов, и преподавателей. 
Уральский народный хор в УрГУПС любят. Неудивительно, что в конце 
выступления артистов благодарили долгими и бурными апплодисмента-
ми, и и. о. ректора А. Г. Галкин поблагодарил их за замечательное высту-
пление, вручил большой букет цветов и пригласил приезжать с новыми 
программами.
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8 ноября в филармонии прошел осо-
бый концерт для преподавателей и 

студентов УрГУПС под названием «Клас-
сика в джинсах». Музыканты молодежного 
симфонического оркестра, начав свое вы-
ступление классическими произведениями 
Баха и Вивальди, продолжили его компози-
циями группы Beatles. Всем известные пес-
ни приобрели в симфоническом исполнении 
совершенно новое, удивительное звучание. 
«Классика в джинсах» стала первым кон-
цертом в годовом «абонементе» любителей 
хорошей музыки. Филармония еще не раз 
откроет свои двери для «восприимчивых, 
культурных, открытых для новых впечатле-
ний слушателей», как назвали представите-
ли филармонии студентов и преподавателей 
университета!

13 ноября в универси-
тете впервые был 

открыт художественный арт-
проект «Касается меня, каса-
ется каждого», целью которо-
го стало формирование толе-
рантного отношения к ВИЧ-
инфицированным. В рамках 
этого проекта все желающие 
могли ознакомиться с вы-
ставкой профессиональных 
фотопортретов известных 
деятелей культуры, искус-
ства, политики. На откры-
тии выступили: и. о. рек-
тора УрГУПС А. Г. Галкин, 
и. о. председателя студен-
ческого профкома Ю. Соро-
кожердьева, руководитель 
общественной организации 
А. Дубровская. Все выступ-
ления производили впечат-
ление, скорее, дружеской до-

Молодежный симфонический оркестр

Благодарные зрители: и. о. ректора А. Г. Галкин
с супругой Ириной

И. о. ректора А. Г. Галкин выступает
на митинге, посвященном открытию
выставки в рамках кампании «Стоп СПИД»

8–9декабря в УрГУПС состо-
ялся XII межвузовский 

рок-фестиваль «Начало». Открыл его 
и приветствовал гостей и. о. ректора 
А. Г. Галкин. Фестиваль продолжался 
� дня. Все прошло как всегда интерес-
но для зрителей и организованно. Не-
случайно этот фестиваль уже в двена-
дцатый раз проводился в УрГУПС, он 
дал путевки в жизнь практически всем 
популярным уральским рок-группам, 
которые теперь известны в России. 
В качестве гостей выступили группы 
«Butch», «Сансара» и др. Когда Вла-
димира Шахрина из группы «Чайф» 
спросили, что бы он посоветовал начи-
нающим рок-музыкантам, он ответил, 
что прежде всего нужно выступить на 
фестивале «Начало», потом уже запи-
сывать альбом и выходить на профес-
сиональную сцену.

�� января �008 
года в Омске со-

стоялось заседание Сове-
та ректоров вузов Росжел-
дора. После него состоял-
ся товарищеский матч по 
мини-футболу. Коман-
да «Росжелдор» сража-
лась с командой ОмГУП-
Са. Александр Геннадье-
вич выступал за команду 
«Росжелдор». Победили, 
конечно, дружба и хоро-
шее настроение игроков 
и зрителей.

верительной беседы, в ходе которой участ-
ники обменивались мнениями, рассказы-
вали о различных жизненных ситуациях, 
подчеркивая, что тема ВИЧ касается каж-
дого, и необходимо быть более терпимыми 
к людям, зараженным этим заболеванием.
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23 января 2008 года состоялось заседание Ученого 
совета электромеханического факультета, на ко-

тором рассматривался вопрос о выдвижении кандидата 
на должность ректора государственного образовательно-
го учреждения высшего профессионального образования 
«Уральский государственный университет путей сообще-
ния». Постановили единогласно выдвинуть кандидатом 
на должность ректора УрГУПС доктора технических наук, 
заведующего кафедрой «Электроснабжение транспорта», 
доцента Александра Геннадьевича Галкина.

Аналогичное решение принято на Ученых советах элек-
тротехнического и строительного факультетов, факульте-
та управления процессами перевозок.

Кроме того, А. Г. Галкин выдвинут кандидатом на долж-
ность ректора УрГУПС от трудовых коллективов террито-
риальных подразделений университета.

ВНИМАНИЕ!
Конференция коллектива по выборам ректора 

состоится
7 февраля 2008 года в 11.00
в актовом зале университета.

Председатель комиссии Ученого совета А. В. Ефимов


